

EL SIGLO FUTURO

DIARIO CATÓLICO



MADRID

Jueves 9 de octubre de 1919

Redacción y Administración

Clavel, 14, principal

Apartado de Correos núm. 113

Teléfono núm. 28-94

Segunda época—Año XII—N.º 3865

Fundado en 1875

BODAS DE PLATA

DE

“La Tradición Navarra”

Cariñosa y fraternalmente saluda hoy EL SIGLO FUTURO a La Tradición Navarra, decano de todos los periódicos católicos de Pamplona, y el cual, antever 7 de octubre, aniversario de la batalla de Lepanto y fiesta del Santísimo Rosario de Nuestra Señora, ha celebrado las bodas de plata, muy cristiana y jubilosa.

El nombre de La Tradición Navarra va enlazado, por especial manera, al grato nombre y perdurable recuerdo de nuestro don Ramón Nocedal; el cual tanto se esmeraba siempre en la elección y nombramiento de los que habían de dirigir periódicos integristas.

Y por lo que hace a los de Navarra el que esto escribe recuerda muy bien algunos lanceos y percañeos (quorum pars magna fui) que en el nombramiento de alguno de ellos acaecieron.

A mayor abundamiento, el propio don Ramón Nocedal fué el que hizo a los navarros (como suele decirse), la presentación de La Tradición de Navarra, en cuyo primer número campeaba, como primer artículo de fondo uno del fundador de EL SIGLO FUTURO y del partido integrista.

He aquí algunos de los vibrantes párrafos de aquel artículo:

El periódico que toma este nombre y pone este lema a la cabeza de sus columnas, no necesita decir qué es ni lo que quiere: su título es su programa y su bandera.

Programa no ajustado a ningún personal capricho ni acomodado al particular interés de ninguna parcialidad, sino trazado al amparo de Dios y al amor de la Iglesia por la experiencia de los siglos; bandera bondada y gloriosa a cuya sombra vivieron y prosperaron grandes y felices muchas generaciones, y en torno de la cual deben agruparse y unirse con decisión y entusiasmo todos los buenos navarros, los españoles que verdaderamente quieren el bien de su Patria, los católicos todos y cuantos de veras amen la libertad del hombre y los derechos del pueblo.

La tradición navarra significa y representa la suprema aspiración de la dignidad y la libertad humanas, el supremo derecho de los pueblos a no ser juguete de un César, ni presa de un tirano, ni piedra de toque de las invenciones de ningún sofista, ni víctima de las luchas y codicias de los partidos; sino a ser regidos y gobernados en nombre y por amor de Dios, según la voluntad divina, la naturaleza humana y las condiciones de cada país, a tenor de leyes fundamentales que nadie puede tocar, en lo que puede mudar con el tiempo y según la evolución, sin el común consentimiento. La tradición navarra es la soberanía social de Jesucristo, la subordinación de lo temporal a lo espiritual, la doctrina cristiana informando todas las leyes, costumbres e instituciones, la íntegra unidad de nuestras creencias, la inflexible integridad con toda infidelidad y toda herejía. La tradición navarra, en cuanto navarra y en cuanto española, es el admirable conjunto de leyes, fueros, libertades y franquicias que Dios y los siglos dieron a Navarra y a todas y cada una de las regiones que constituyen la nación española, la constitución secular con que llegó nuestra Patria a las glorias y grandezas (por ningún otro pueblo igualadas jamás) de nuestro siglo de oro.

En lo que se refiere a las enseñanzas de Dios y su Iglesia, en lo que toca a los derechos e intereses fundamentales del pueblo, La Tradición Navarra no está dispuesta a descender en nada ni por nadie; así Dios la ayuda. En lo que es accidental y secundario, en lo puramente formal y cuanto a las personas, La Tradición Navarra tiene esta regla: apoyará a cualquiera que restaure en toda su integridad el estado cristiano y español; rechazará y rechaza a quienquiera que contradiga, merme o subordine a sus intereses los derechos de la verdad y el procomún...

Viene, pues, La Tradición Navarra, a sostener en Pamplona la bandera que defienden EL SIGLO FUTURO en Madrid, La Verdad en Burgos, La Información en Salamanca, El Pueblo Católico en Jaén, El Diario de Sevilla, La Sinceridad en Aragón, La Bandera Católica en la Rioja, El Diario Catalán, El Diario de Lérida, La Cantabria en Vizcaya, El Fuerista en Guipúzcoa, sin contar otras publicaciones que sustentan nuestra doctrina fuera de la órbita política. Venimos, en una palabra, a defender el programa de la Manifestación de Burgos.

Pero queremos también la unión de los católicos prescrita por el Papa, y la queremos con el empeño decidido de quien quiere obedecer y de quien tiene la íntima convicción de que eso importa para la salvación de España. Por nuestra parte la unión es fácil, y puede hacerse sin humillación de nadie y a satisfacción de todos.

A defender esta bandera, la bandera consagrada una vez más por el Vicario de Jesucristo, la bandera que nuestros mayores llevaron triunfante por todo el universo mundo, y a defenderla con toda la energía de sus débiles fuerzas, viene La Tradición Navarra.

Como bueno ha cumplido el ya veterano compañero, la consigna dada por su jefe, que también era el nuestro.

Y si recela La Tradición Navarra (como lo revela en una de las cosas que ayer escribe), si recela haberse excedido alguna vez en su celo por la defensa de la bandera integrista, consuélese acordándose de las palabras de inefable misericordia que JESUCRISTO dijo a Santa Brigida acerca de las faltas que se cometen por exceso (digámoslo así), de amor a Dios.

Eso artículo de La Tradición Navarra se cierra, muy gallardamente por cierto, con las palabras siguientes: «A nuestro querido jefe político el insigne don Juan de Olazábal; como el soldado ante el general, saludamos y decimos: —A la orden de vuestra excelencia. Limpia e inmaculada nos entregó Nocedal la bandera de combate. Mirad si la guardamos intacta y sin mancha. Somos la enseña del integristismo navarro, que alerta y despierto está.»

Un saludo muy cariñoso; una enhorabuena muy cordial, y un fraternal abrazo a todos los señores de la Junta Regional de Navarra y a todos los redactores de La Tradición Navarra.

Y con el mismo amor que hoy a JESUCRISTO y a Navarra, celebremos todos otra vez dentro de otros veinticinco años las bodas de oro de nuestro queridísimo colega.

LA REDACCION

La Junta regional y la Redacción de La Tradición Navarra enviaron a nuestro ilustre jefe don Juan de Olazábal, telefonema reiterándole su adhesión firme y estrecha.

Contestación a un telegrama

En contestación al telegrama que el jefe regional del partido Integrista en Navarra, nuestro querido amigo el señor Juanmartiñena, envió a nuestro querido jefe días atrás con motivo de la celebración de las bodas de plata de La Tradición Navarra, el señor Olazábal le ha dirigido el siguiente: «PAMPLONA. — Juanmartiñena, diputado provincial.

Transmitame La Constancia vuestro telefonema de ayer, celebrando el veinticinco aniversario de la publicación de La Tradición Navarra. Agradezco testimonios que significan unión y disciplina, base indispensable para todo triunfo. Saluda a todos, deseando otros veinticinco a La Tradición. — Firmado, Juan de Olazábal.»

ESPAÑA Y FRANCIA EN MARRUECOS

M. Bourgeois pide Tánger para Francia

Un artículo interesante

PARIS 8.—En L'Echo de Paris publica hoy un artículo León Bourgeois, acerca de la paz, en el que dedica algunos párrafos a la cuestión marroquí. «Los artículos del Tratado relativos a Marruecos—dice en su artículo—excluyen de hoy para siempre a Alemania de cuanto concierne a Marruecos. Las estipulaciones del Tratado determinan la aplicación que ha de darse a la totalidad del territorio de Marruecos, comprendida también la zona española y Tánger.

La adhesión de las grandes potencias al Tratado de Versalles, va, en efecto a modificar la situación internacional de Marruecos, no sólo con respecto también a los aliados, quienes, al imponer con nosotros a Alemania la derogación del Tratado anterior, renuncian implícitamente a cuantas ventajas podían obtener de él.

Por lo demás—añade—, lo que desean los aliados y con ellos los neutrales, es la igualdad comercial. El régimen práctico de Marruecos, no será debido a la intervención alemana, puesto que fué en 1904 cuando contrajimos compromisos a este respecto con Inglaterra, que ha dado ya su aquiescencia a la derogación del acta de Algeciras, en cuanto concierne a Gran Bretaña en la zona francesa. No es de dudar, pues, que nuestra diplomacia obtendrá también la renuncia general.

La cuestión más importante que hemos de resolver con España—sigue diciendo—es la de Tánger, y en este punto ha de recordarse las declaraciones hechas por el Gobierno francés en la sesión

del Consejo Supremo, celebrada el día 25 de febrero del corriente año, relativas a que, después de la derogación del Acta de Algeciras, la ciudad de Tánger no puede quedar sometida ya a un régimen internacional. Tánger, que en derecho, forma parte del protectorado francés, debe ser anexionado de hecho a la zona francesa.

Francia, desde luego, no desea otra cosa que estudiar la institución del régimen especial previsto en el Tratado franco-español, régimen que no tendría nada de internacional, pero que daría legítima satisfacción a todos los intereses, también legítimos, que existen en la ciudad tangerina.

Hay, pues, en todo ello una labor que ha de hacerse, y no es preciso encarecer con qué espíritu debe llevarse a efecto.

España es vecina de Francia en Europa y en África, y por ello debe indudablemente ser nuestra amiga. Todo cuanto contribuya a la aproximación de ambos países y que lo asegure, mediante el desarrollo de los mutuos intereses, ha de estrechar asimismo los lazos de simpatía y de mutua cordialidad. Todo cuanto contribuya a aproximarnos espíritus y corazones a ambos lados de los Pirineos, ha de contribuir a sellar definitivamente lo que hemos calificado de paz mediterránea.

Como Bélgica e Italia, forma España, naturalmente, con Francia, un bloque de fronteras que constituyen la unión latina.

La amistad de Francia y de España debe ser una de las más sólidas bases de nuestra política occidental.»

Los mendigos de carrera

Por Hugo Moreno

Nos ha sugerido este artículo unas palabras de Balmes que acabamos de leer: El gran filósofo escribía allá en el año 1844.

«A más del pauperismo propiamente dicho, hay en Europa un pauperismo de señores: el primero, no aflige todavía a la España como a otros países; el segundo, se muestra ya con síntomas alarmantes.»

En el año cuarenta y cuatro el pauperismo de señores asomaba ya como una plaga inevitable que iba a caer sobre España. «El estado eclesiástico y las órdenes religiosas—dice Balmes—absorban, en la organización antigua, una muchedumbre de jóvenes que ahora se dedican a otras carreras. Cada año sale de las Universidades un crecido número de jóvenes que han concluido su carrera, y sin embargo, se hallan de repente sin ocupación, sin medios de subsistencia, en situación mucho más triste que la del obscuro jornalero y con las muchas necesidades de su categoría.»

Han pasado setenta y cinco años, y los dos pauperismos han caído ya sobre España. Si el uno es grave, el otro es peor. Ya no son sólo las Universidades las que cada año vomitan jóvenes y jóvenes con las carreras terminadas, y sin tener donde volver los ojos; hay cientos de Colegios y miles de Academias y Liceos, que cada seis meses arrojan por sus puertas muchedumbres de mozalbetes, con títulos y patentes para todo... Vivimos en pleno furor de carreras. Peritos agrónomos y electricistas, profesores mercantiles, profesores de idiomas, contables, telegrafistas, dibujantes, sobrestantes, delineantes, etc., etc. Sería el cuento de nunca acabar.

Hace ya años que está España poblada de dos clases de mendigos: mendigos con carrera y mendigos sin ella. Los hijos de los campesinos han dejado la azada y se han colado por las puertas de las Universidades y academias. Y no es que no puedan dedicarse al estudio; no es que no tengan lucos y don ciento y raya a los hijos de los señores; aquí tratamos del desbordamiento de la avalancha, de la nube que se nos ha venido encima; porque hoy, el que dispone de capital, como el que no tiene un céntimo, sea en el

campo o en la ciudad, lo primero que piensa, con lo que sueña es con dar carrera a sus hijos.

De aquí la plaga; de aquí el conflicto. Porque esos hombres, esos jóvenes con patente para todo, una vez terminados sus estudios, si no se colocan y no tienen rentas, ¿de qué viven? ¿quién los sostiene en su categoría?

Y como todos no pueden colocarse, precisamente por eso, por ser muchedumbre innumerable, por ser legión, ni todos pueden vivir de sus rentas, el enjambre de hombres de carrera, sin tener para comer, constituye el pauperismo de señores, la mendiguez ilustrada, que lo ha invadido todo.

Los abogados tranviarios, los médicos covachuelistas, los profesores vivanderos, la caterva de licenciados que sudan sangre por conseguir un mal destino en las oficinas del Estado, los que con dos o tres títulos andan a caza de empleos o, por no poderse, se mueren de hambre en las calles o en el rincón de un sotabanco.

Hemos llegado a lo último. Para cubrir veinte o diez plazas en Correos o Telégrafos se presentan quinientos, seiscientos, mil individuos. Hay quien empezó a acudir a estas, o parecidas convocatorias, desde los diez y ocho años, y con más de cuarenta sobre las espaldas no ha podido lograr una colocación. Son incontables los que en cada pueblo o ciudad de España viven esperando la hora feliz de poder entrar por las puertas de las oposiciones y conquistar una posición social desahogada.

LOS CRÍMENES DEL SINDICALISMO

Un fabricante de Manresa y un obrero de Gijón, heridos

Los agresores de Manresa no han sido detenidos

MANRESA 9.—A las diez de la noche ha sido inopinadamente agredido a tiros por la espalda el fabricante don Francisco Costa, que resultó gravemente herido. Parece que los agresores fueron dos. En Gijón.—Empleado de una fábrica herido.

GIJÓN 9.—A las nueve y media de la noche se dirigía a su casa, acompañado de su madre, el empleado de las oficinas de la fábrica Moraleda y Gijón, don Alvaro Suárez, de diez y nueve años, cuando fué agredido por dos desconocidos, quienes le infirieron una herida incisa en el lado izquierdo de la cara, desde la región temporal de dicho lado al labio superior.

Su estado fué calificado de grave. Los agresores, que lograron fugarse, se supone sean obreros que pertenecieron a la fábrica y que se hallan en huelga desde hace seis meses. Sindicalistas rivales.—Uno apuñala a su compañero.

TARRAGONA 8.—Cuando descargaba madera de un bergantín, el vice-secretario del Sindicato de trabajadores del puerto, Tomás Monguío, fué llamado por su compañero, el presidente del mismo Sindicato, Francisco Rillo, y sin que mediase palabra alguna le asestó una puñalada en el lado derecho.

Monguío fué trasladado a su domicilio en gravísimo estado. El agresor que es un elemento perturbador, fué encarcelado. Parece que el motivo de la agresión es que ambos se acusaban de traidores a la causa sindicalista.

DE ROMA

En noviembre se celebrará consistorio

Lo que se dice en los círculos vaticanistas

ROMA 8.—En los círculos vaticanistas se confirma que, a mediados de noviembre, se celebrará el anunciado Consistorio en que el Papa nombrará Cardenales a varios representantes diplomáticos del Vaticano. Entre ellos figuran el Nuncio de Madrid, monseñor Ragonessi; el de Viena, monseñor Valfré di Bonzo, y el ex Patriarca de Jerusalén, Padre Camassei.

Un nombramiento

ROMA 7.—El Padre don Francisco Vordier, Vicario general, ha sido nombrado Superior general de la Orden de los Lazaristas.

EN FRANCIA

El Gobierno dimitirá después de verificadas las elecciones

Las elecciones se celebrarán el 16 de noviembre

PARIS 8.—El Consejo de ministros se reunió ayer tarde en el Eliseo, y decidió que la fecha para las elecciones legislativas sea el 16 de noviembre.

Los poderes de la Cámara actual expirarán el 7 de diciembre. El Gobierno se irá después de las elecciones

PARIS 8.—Le Temps dice que el señor Clemenceau recibió a varios diputados que fueron a pedirle el apoyo del Gobierno para que se restablezca el seccionamiento de determinados departamentos para las elecciones. El señor Clemenceau les profirió su apoyo; pero agregó que el Gobierno no compartiría la responsabilidad en esta cuestión.

El presidente del Consejo añadió que tenía noticias de que se preparaba un nuevo ataque contra el Gobierno; el cual no se prestaría a ningún debate referente a política general, pues desde el momento en que el Gabinete tiene decidido abandonar el Poder después de las elecciones, este debate sería completamente inútil.

También dijo que no tenía nada que decir sobre la futura política del Gobierno, ya que éste debe desaparecer con su jefe.

Nuestros enfermos

Nuevamente recibimos hoy noticias del estado de nuestro respetable y querido amigo el señor Lamamié de Clairac.

El enfermo, que hasta ahora poseía fuerzas bastantes, y que todos los días oía misa desde su lecho y comulgaba, ha sufrido un retroceso en la enfermedad, siendo el temor de los médicos que le asisten, que el corazón puede flaquear en cualquier momento y no tenga el paciente la resistencia necesaria para reaccionar.

Rogamos a nuestros lectores y amigos, no dejen de pedir a Dios Nuestro Señor la salud, si así conviene, del señor Clairac, a quien es nuestro deseo ver restablecido de la penosa enfermedad que, con resignación tan ejemplar y edificante, soporta.

EN ALEMANIA

Atentado contra el socialista Haase

Resulta gravemente herido

BASILEA 8.—Dicen de Berlín que Haase ha sido víctima de un atentado. Al llegar al Reichstag, un individuo disparó contra él diez tiros de revólver, hiriéndole en el vientre, piernas y brazos.

El asesino fué inmediatamente detenido. Parece que se trata de un súbdito austriaco.

Las repúblicas hispanoamericanas

Huelga general de electricistas

No circulan tranvías.—Se teme que la huelga se extienda.—Numerosas detenciones.

LIMA 8.—Se han declarado en huelga los obreros electricistas. El movimiento alcanza a todos los obreros de la industria eléctrica. Como consecuencia de este conflicto, la circulación de los tranvías ha quedado paralizada en absoluto. Además, toda la ciudad se encuentra sin fluido eléctrico.

Se teme que la huelga se extienda a otros oficios y se convierta en general.

El Gobierno ha ordenado a la autoridad militar tome las precauciones necesarias para contener en lo posible la anomalía planteada.

La Policía, cumpliendo órdenes superiores, ha efectuado numerosas detenciones.

Huelga general en Chile?

SANTIAGO DE CHILE 8.—Comunican a esta capital de los pueblos fronterizos con la república del Perú que durante todo el día de ayer no dejaron de recibirse noticias, por personas llegadas del Perú, de que la situación en aquella república era grave a consecuencia de haberse declarado en huelga los obreros electricistas, y que se temía de un momento a otro que quedara totalmente planteada la huelga general, pues muchos ramos ya han declarado el paro.

LA SALUD DE WILSON

Ligera mejoría

El parte de ayer

WASHINGTON 8.—El parte facultativo referente al estado del presidente Wilson, dice:

«El enfermo ha pasado bien el día, observándose una ligera mejoría en el estado general.»

El secretario de Estado contesta a Su Santidad

ROMA 8.—Contestando al telegrama del Papa, en que éste pedía noticias del presidente Wilson, el secretario particular del presidente americano contestó:

«Gracias muy cordiales por vuestro amable telegrama y por vuestro interés, y me congratula decir que el estado del presidente Wilson es muy alentador.»

Véanse en cuarta plana

Originales de interés